

# STABSÜBERGABE BEI DER FRANZ ELKUCH AG

## Roland Elkuch überreicht die Firmenleitung an die nächste Generation

Die Franz Elkuch AG ist ein Familienunternehmen mit Leib und Seele. Die „Berufung“ zur Herstellung innovativer Spritzgussteile ist in der ganzen Familie spürbar. Vom Grossvater Franz vor rund 50 Jahren gegründet, vom Vater Roland 30 Jahre weiterentwickelt, übernehmen die Söhne Mario und Damian in dritter Generation die Geschäftsleitung zum 1. März 2014.

Mit der Herstellung von Kunststoffrohren hat im Jahr 1965 alles begonnen. Mit der Weiterentwicklung als Nischenanbieter für ausgefeilte Spritzgussprodukte hat die erfolgreiche Firmengeschichte bis in die Neuzeit ihren Lauf genommen. Heute beliefert das Unternehmen namhafte Firmen im In- und Ausland und hat sich im Bereich des flexiblen Kabelschutz eine internationale Reputation geschaffen.



Motiviert: Damian (29) und Mario Elkuch (32) übernehmen Geschäftsleitung, Roland Elkuch bleibt VR-Präsident

Für Roland Elkuch ist die Übergabe ein stolzer Moment. Seit einigen Jahren arbeiten die Söhne bereits im Unternehmen mit und es zeigte sich zunehmend die Bereitschaft zur Übernahme der Betriebsführung und unternehmerischen Verantwortung.

Viele Höhen und Tiefen kennzeichneten den Weg des Unternehmens, das seine Wurzeln in Liechtenstein hat und in der angrenzenden Schweiz produziert. Roland Elkuch erinnert sich: „Voller Einsatz und Elan baute mein Vater in den sechziger und siebziger Jahren die Geschäftstätigkeit in Schellenberg aus und machte sich als Zulieferer in der Kunststoffrohrindustrie bald einen Namen. Nach meiner Ausbildungszeit bei der Hilti AG war es somit völlig klar, dass ich bald in die Firma einstieg und erste Aufgaben übernahm.“

---

#### FRANZ ELKUCH AG

PLANT: BURSTRIET 9	HEADQUARTER: PLATTA 56
CH-9465 SALEZ	FL-9488 SCHELLENBERG
TEL. +41 / 81 757 13 10	TEL. +423 / 373 12 80
info@elkuch-ag.com	www.elkuch-ag.com

Neue Ideen im Spritzgussbereich schwebten dem jungen Roland schon damals im Kopf herum. Unter den wohlwollenden, dennoch zweifelnden, Blicken des Vaters entwickelte er neuartige Kunststoffprodukte für den Kabelschutz. Im 21. Jahrhundert zeigen sich nun die Früchte hartnäckiger und weitsichtiger Überlegungen: der flexible Rohrbogen, kundenindividuelle Spezialformteile und eine revolutionäre microduct-Muffe machen die Franz Elkuch AG zu einem führenden Nischenanbieter im Bereich des modernen Kabelschutzes.



Unternehmer mit Herz und Seele: Roland Elkuch (57)

## Die Firmengeschichte

1965 „Franz Elkuch AG“ – Gründung durch Franz Elkuch als Einzelgesellschaft mit Rohrproduktion und Spritzgussteilen in Schellenberg, Fürstentum Liechtenstein

1973 Rohrproduktion wurde eingestellt, nur noch Herstellung von Spritzgussteilen

1977 Einstieg von Sohn Roland als Werkzeugmacher

1981 Starthilfe 28'000 Fr. an Roland durch Vater Franz für neue Produktideen

1983 Umänderung der Einzelgesellschaft in eine Aktiengesellschaft

1984 Plötzliches Ableben des Vaters und Firmenübernahme durch den 27-jährigen Roland am 1.Mai

1989 Verlust der Bewilligung zur Nachtarbeit aufgrund gesetzlicher Neuregelungen

1991 Produktidee „Flexbogen“ wird geboren

Parallel zum Firmensitz in FL-Schellenberg mit dem Spritzgussbereich (Franz Elkuch AG) Aufbau eines zweiten Standbeines in Österreich/Vorarlberg

1990 Neubau in AT-Satteins (Investition 4 Mio Fr.) und Gründung der „Wiroplast GmbH“

---

### FRANZ ELKUCH AG

1991 Beginn der Rohrproduktion bei Wiroplast GmbH

1995 Wiroplast GmbH wird verkauft

Ab dann Konzentration nur noch auf Spritzgussteile

1994/95 Beginn der Erfolgsgeschichte „elkuch® Flexbogen“ und der Investition in Werkzeuge

1996 Geschäftseinbruch von -60% durch unlauteren Wettbewerb und Verlust von Produktionsaufträgen

1997-98 Produktion in CH-Appenzell, Endmontage in Heimarbeit, Team nur Roland und Ehefrau Wilma

1999 Endmontage von FL-Schellenberg nach FL-Bendern verlagert; steigende Marktnachfrage

2002 Verkauf der Produktion und Entscheidung für „outsourcing“

2003 Beginn als qualifizierter Zulieferer der Deutschen Telekom (A-Lieferant bis heute)

2006 Einstieg von Sohn Mario in den kaufmännischen Bereich

2007 Wiederaufnahme der eigenen Spritzguss-Produktion und Neubau einer Fabrikationshalle in CH-Salez

2007 Einstieg von Sohn Damian in den technischen Bereich

2009 Weiterentwicklung ganzheitlicher Systemlösungen für den Kabelschutz

2011 Marktöffnung nach Polen

2012 Qualifizierter Zulieferer für das Nationalstadion in Warschau (Fussball-WM 2012)

2013 Einstieg von Sohn Pascal in die Produktion

2013 Marktöffnung nach Skandinavien

2014 Verkaufsstart von „elkuch® fibre-line“ – nach jahrelanger Entwicklungsarbeit der Start einer neuen Produktlinie für die Glasfasertechnologie (microducts Muffen und Zubehör)

2014 Bedeutender Lieferant zahlreicher Telekommunikationsunternehmen und Energieversorger in der Schweiz, in Deutschland und anderen europäischen Ländern